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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 2/2024 4 

Aos dezoito dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida 7 

General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência 8 

do Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente o Conselho 9 

de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin 10 

Demiate e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto, Adriana Timoteo dos Santos, Adriano 11 

Gonçalves Viana, Ana Claudia Barana (suplente), Andrea Tedesco, Beatriz Gomes Nadal, 12 

Eliane de Fátima Rauski, Emerson Martins Hilgemberg, Fernanda Cristina dos Santos 13 

Cavagnari, Gilmar Batista Mazurek (suplente), Gonçalo Cassins Moreira do Carmo 14 

(suplente), Ione da Silva Jovino, Jesiane Stefania da Silva Batista, Jozia Ribeiro do 15 

Nascimento, Júlio César Miné, Margarete Aparecida dos Santos (suplente), Miguel 16 

Archanjo de Freitas Junior, Renê Francisco Hellman, Rosangela Maria Silva Petuba 17 

(suplente), Sandra Maria Scheffer, Siderlei Nascimento e Silvana Oliveira; justificou 18 

ausência a Conselheira Lislei Terezinha Preuss; contando ainda com a presença dos 19 

representantes da Procuradoria Jurídica Adriana de Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli, 20 

da Prefeitura do Campus Universitário Elias Pereira, da Coordenadoria de Comunicação 21 

Social Luciane Pereira da Silva Navarro, do Núcleo de Tecnologia da Informação Luiz 22 

Gustavo Barros e da Controladoria Geral Marcos Vinicius Fidelis, para apreciarem a 23 

seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação da Ata nº 1/2024; 2 - Processo nº 24 

22.000076110-6. Interessada: Rosangela Schardong. Assunto: Ciência do Relatório Final 25 



35 

  

das Atividades desenvolvidas durante Licença Sabática, no período de março a setembro 26 

de 2023. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 3 - Processo nº 23.000067467-7. 27 

Interessada: Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP. Assunto: Homologação da 28 

Portaria R. 2024.13 que homologou ad referendum o Resultado Final Geral do Processo 29 

Seletivo Simplificado para Professor Colaborador, não integrante da carreira docente. 30 

Relatora: Conselheira Eliane de Fátima Rauski; 4 - Processo nº 23.000072881-5. 31 

Interessado: Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais - HURCG. Assunto: 32 

Homologação da assinatura do Convênio 426/2023 celebrado entre a União, por 33 

intermédio do Ministério da Saúde e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando 34 

adoção de procedimentos de gestão de pessoas do quadro de pessoal do Ministério da 35 

Saúde, colocados à disposição dos Hospitais Universitários da UEPG. Relator: Conselheiro 36 

Emerson Martins Hilgemberg. 5 - Processo nº 23.000029313-4. Interessado: Setor de 37 

Engenharias, Ciências Agrárias e de Tecnologia - SECATE. Assunto: Relatório Anual das 38 

Atividades do SECATE, referente ao ano de 2022. Relator: Conselheiro Adilson Luiz 39 

Chinelatto; 6 - Processo nº 23.000073487-4. Interessada: Fundação de Apoio ao 40 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de 41 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 42 

32/2023 a ser celebrado entre a empresa Perstorp Química do Brasil Ltda., a Universidade 43 

Estadual de Ponta Grossa - UEPG e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 44 

Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG, visando o desenvolvimento do projeto 45 

“Avaliação de PROPHORCE™ SR 130 e PROPHORCE™ PH 101 em dietas para tilápias do 46 

Nilo”; sob Gestão e Fiscalização, respectivamente, dos professores Wilson Massamitu 47 

Furuya e Cheila Roberta Lehnen. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 7 - Processo 48 

nº 24.000013628-1. Interessado: Centro Estadual de Educação Profissional Agrícola 49 

Augusto Ribas - CAAR. Assunto: Relatório Anual das Atividades do CAAR, referente ao 50 
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ano de 2023. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 8 - Processo nº 51 

24.000016403-0. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 52 

Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 53 

Aprovação da transferência para o patrimônio da UEPG de ventiladores, alocados na 54 

Escola de Línguas, Literaturas e Culturas. Relator: Conselheiro Emerson Martins 55 

Hilgemberg; 9 - Processo nº 24.000016417-0. Interessada: Fundação de Apoio ao 56 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de 57 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência para o patrimônio da 58 

UEPG de bens, alocados na Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais. Relator: 59 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 10 - Processo nº 24.000007317-4. 60 

Interessado: Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais - HURCG. Assunto: 61 

Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação a ser celebrado entre a Organização 62 

Doutores Palhaços S.O.S Alegria e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando 63 

prestar ação humanizada frente a comunidade integrante dos Hospitais Universitários; 64 

sob Gestão e Fiscalização, respectivamente, da professora Fabiana Postiglione Mansani e 65 

da servidora Thaiza Acosta Rebonato. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 11 - Processo 66 

nº 23.000035679-9. Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: 67 

Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação a ser celebrado entre a empresa 68 

Mastertest Educational Ltda. e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 69 

utilização dos testes de proficiência e preparatório TOEFL; sob coordenação do ERI. 70 

Relator: Conselheiro Renê Francisco Hellman; 12 - Processo nº 23.000067718-8. 71 

Interessado: Antonio Paulo Benatte. Assunto: Relatório Final das Atividades desenvolvidas 72 

durante Estágio de Pós-Doutorado, no período de maio de 2022 a maio de 2023. 73 

Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 13 - Processo nº 23.000079007-3. Interessada: 74 

Melissa Andres Freitas. Assunto: Concessão de Licença Sabática, para desenvolver 75 
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atividades de pesquisa junto à Universidade do Estado do Rio de Janeiro, no período de 76 

04 de março a 04 de setembro de 2024. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira. 77 

Constatada a existência de quórum regimental, a Presidência da mesa cumprimentando 78 

a todos os presentes deu início a reunião, colocando em aprovação a Ata sob número 79 

1/2024, referente à reunião realizada no dia vinte e seis de fevereiro de dois mil e vinte e 80 

quatro, que não havendo óbice, foi aprovada por unanimidade. Em seguida procedeu a 81 

chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque, 82 

quando houve menção aos itens 11 pelo Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior e 83 

item 13 pela Conselheira Silvana Oliveira, sendo os demais processos aprovados por 84 

unanimidade. Seguidamente passou a inclusão de matérias, quando houve a solicitação 85 

do Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg que solicitou a inserção dos Processos nº 86 

23.000078383-2 referente a inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva 87 

- TIDE da professora Adriana Postiglione Buhrer Samra do Departamento de 88 

Odontologia e nº 24.000017869-3 referente a inclusão no regime de TIDE do professor 89 

Everson Manjinski do Departamento de Direito das Relações Sociais, relatando que ambos 90 

tramitaram e tiveram aprovação em todas as instâncias e que havia recursos financeiros 91 

para atender as solicitações. O Presidente colocou em aprovação a inclusão dos processos 92 

na pauta e a aprovação de inclusão no regime TIDE dos professores mencionados e não 93 

havendo óbice foram aprovados por unanimidade. O Conselheiro supracitado solicitou 94 

ainda a inclusão do Processo nº 24.000016284-3, relatando tratar-se de reajuste de valor, 95 

da prestação de serviços, que contemplaria impressão e leitura digital de cartões de 96 

registro de respostas, geração e fornecimento de arquivos eletrônicos como imagens de 97 

cartões de registro de respostas, relatórios de leitura digital e relatórios de 98 

pontuação/classificação, além da utilização de recursos técnicos, humanos e 99 

equipamentos fornecidos pela Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS, à Instituições 100 

de ensino particulares, utilizados em simulados preparatórios para os processos de seleção 101 
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de alunos para a graduação da UEPG, tanto Vestibular como Processo Seletivo Seriado - 102 

PSS, passado o valor para dez reais (R$ 10,00) por cartão. Após alguns esclarecimentos a 103 

respeito do assunto, o Presidente colocou em votação a inclusão e a aprovação da 104 

matéria, não havendo manifestação contrária, foi aprovada por unanimidade. 105 

Seguidamente o Conselheiro Renê Francisco Hellman requereu a inclusão do Processo nº 106 

24.000012567-0, para aprovação da previsão orçamentária dos valores do Programa de 107 

Apoio à Pós-Graduação Stricto sensu da UEPG - PROAP. O Presidente colocou em 108 

aprovação a inclusão do processo, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida o 109 

Conselheiro supracitado explicou que a proposta apresentada pela Pró-Reitoria de 110 

Assuntos Administrativos - PROAD, seria para disponibilizar ao PROAP o valor de 111 

quinhentos e quarenta e um mil, setenta e nove reais e quinze centavos (R$ 541.079,15), 112 

sendo quatrocentos e sessenta e oito mil, quinhentos e setenta e nove reais e quinze 113 

centavos (R$ 468.579,15) destinados aos programas e setenta e dois mil e quinhentos reais 114 

(R$ 72.500,00) destinados ao Laboratório Multiusuário, destacando que houve um 115 

aumento na dotação de doze por cento (12%) em comparação com os valores relativos 116 

ao ano passado. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate lembrou que o valor 117 

do PROAP seria uma contrapartida da UEPG do valor repassado aos Programas de Pós-118 

Graduação pela Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior - CAPES, 119 

com critérios estabelecidos pelos comitês; destacou o esforço da UEPG em complementar 120 

esse recurso e a importância dos programas utilizarem os recursos da CAPES para 121 

poderem ter acesso ao valor da contrapartida. Retomando a palavra o Presidente 122 

enfatizou a importância desses recursos e colocou em votação a aprovação da matéria, 123 

não havendo manifestação foi aprovada por unanimidade. Em seguida o Conselheiro 124 

Renê Francisco Hellman solicitou igualmente a inclusão do Processo nº 24.000017546-5, 125 

cuja interessada a professora Melissa Andres Freitas, do Departamento de Estudos da 126 

Linguagem, solicita afastamento para capacitação, para cursar Doutorado, estando 127 
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relacionado com o item 13 da pauta, destacado pela Conselheira Silvana Oliveira e 128 

explicou que havia algumas peculiaridades a serem esclarecidas. O Presidente colocou em 129 

aprovação a inclusão do processo, tendo aprovação unânime e solicitou, tendo em vista 130 

o processo estar relacionado ao processo destacado pela Conselheira Silvana Oliveira, 131 

retomar a pauta de destaque para enfim passar a discussão do referido processo. Cedeu 132 

palavra ao Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior referente ao item 11 da pauta. 133 

Fazendo uso da palavra o Conselheiro expôs que chamara sua atenção que no Termo de 134 

Cooperação o foro para dirimir possíveis problemas que venham a acontecer nos tratados, 135 

constava a comarca de São Paulo, uma vez que sempre foi a cidade de Ponta Grossa, 136 

inclusive pela questão de economicidade e indagou se seria necessário fazer adequação 137 

para alteração desse foro. O Conselheiro Renê Francisco Hellman explicou que não 138 

haveria problema em propor a alteração de foro para Ponta Grossa e sugeriu votação 139 

para aprovação da matéria com essa mudança, ressaltando ainda, que atualmente com 140 

os processos virtuais já não há problemas de trânsito de uma comarca para outra. O 141 

Senhor Presidente colocou em votação a aprovação com a recomendação da alteração 142 

do foro para a cidade de Ponta Grossa. Não havendo manifestação contrária foi 143 

aprovado por unanimidade. Passou a palavra à Conselheira Silvana Oliveira referente 144 

ao item 13 de destaque. A Conselheira relatou que o processo tratava de solicitação de 145 

licença sabática da professora Melissa Andres Freitas do Departamento de Estudos da 146 

Linguagem, que o mesmo havia tramitado em todas as instâncias, estando devidamente 147 

instruído e em condições de ser aprovado por esse Conselho; informou que durante o 148 

trâmite do processo a professora foi aprovada em processo de seleção para doutorado na 149 

Universidade Estadual do Centro Oeste - UNICENTRO, Campus de Irati, cujo calendário 150 

seria bem diferente das demais universidades da região; que a solicitação da licença 151 

sabática seria para desenvolver pesquisa junto à Universidade Estadual do Rio de Janeiro; 152 

esclareceu que o processo incluído pelo Conselheiro Renê Francisco Hellman seria 153 
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justamente a solicitação de afastamento para cursar o doutorado e que as aulas da 154 

professora já estariam redistribuídas entre os docentes do departamento; dessa forma, 155 

caso seja aprovado o afastamento para cursar o doutorado, pediria o cancelamento do 156 

pedido de licença sabática. Em seguida, fazendo uso da palavra o Conselheiro Renê 157 

Francisco Hellman relatou que a professora interessada não tinha planejado afastar-se 158 

para capacitação, portanto não se encontrava inscrita no Plano Anual de Capacitação - 159 

PAC 2024; salientou que, conforme previsto no Art. 10 do anexo da Resolução UNIV nº 160 

33/2016, o pedido de afastamento deverá ser aplicado apenas aos docentes incluídos no 161 

PAC da UEPG, porém, justificou que o caso poderia ser apreciado como caso omisso, pelo 162 

Conselho de Administração, conforme previsto no Art. 32 da mesma Resolução, 163 

justificando que não seria um novo pedido de licença para capacitação, pois já havia um 164 

pedido anterior, assim, tratando-se da transformação de uma licença sabática para 165 

capacitação, não havendo prejuízo efetivamente para a Universidade nem para o 166 

departamento, sendo que já havia um compromisso assumido no processo da licença 167 

sabática, referente a carga horária; frisou que esse caso não poderia ser visto como um 168 

precedente para quebrar a regra atual do plano de capacitação, uma vez que está 169 

apenas transformando uma licença sabática em uma licença capacitação. A Conselheira 170 

Silvana Oliveira comentou que no Departamento de Estudos das Linguagem havia um 171 

acordo de que a cada ano as licenças para doutorado seriam reavaliadas, não havendo 172 

uma garantia para os quatro (4) anos de afastamento. O Conselheiro Renê Francisco 173 

Hellman reforçou cientificando, que segundo o processo, a licença sabática seria pelo 174 

prazo de seis (6) meses e que a mesma estaria sendo substituída por outra de um (1) ano 175 

para cursar doutorado. A Conselheira Eliane de Fátima Rauski informou que segundo 176 

informações da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP o departamento não 177 

ultrapassou o limite de afastamentos, estando dentro da previsão legal. O Conselheiro 178 

Renê Francisco Hellman corroborou que constaria em despacho do departamento que 179 
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apenas dois (2) professores se encontravam afastados no momento, com previsão de 180 

retorno de um professor em julho próximo. Não havendo mais manifestação, o Presidente 181 

colocou em votação o cancelamento do pedido de licença sabática e a concessão de 182 

licença para cursar doutorado, sendo aprovado por unanimidade. Esgotada a pauta 183 

regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer uso, 184 

com inscrições de fala aos Conselheiros. Primeiro a manifestar-se o Conselheiro Emerson 185 

Martins Hilgemberg informou que será encaminhado a todos os órgãos um ofício circular, 186 

elaborado com base em parecer da Procuradoria Jurídica - PROJUR, de como funcionaria 187 

e os fundamentos legais para a confecção dos Estudos Técnicos Preliminares - ETP e que 188 

posteriormente serão realizadas reuniões de treinamentos com todos que efetivamente 189 

realizam compras na Instituição; procedeu uma breve explanação, demonstrando como 190 

funcionaria o sistema desenvolvido juntamente com o Núcleo de Tecnologia da 191 

Informação - NTI e PROJUR, denominado “ETP Digital”, cujo objetivo seria simplificar o 192 

processo para quem utiliza esse sistema de compras, facilitando o entendimento do que 193 

deve constar em cada um dos campos; que ao longo do tempo o sistema de ETP deverá 194 

ser interligado com outros sistemas, como banco de preços, de empenhos, entre outros, a 195 

fim de ganhar em agilidade e obter informações de quantitativos anteriores, dentre 196 

outras situações; ressaltou que conforme constava no referido ofício, que a 197 

responsabilidade pela confecção do ETP é do demandante e que deverá ser feito um 198 

grande esforço nos processos de compra, para que recursos não sejam devolvidos, 199 

lembrando que ano passado um grande volume de recursos do Paraná foi devolvido por 200 

conta da dificuldade em realizar os processos de compras; finalizando, destacou que todos 201 

os esforços serão empregados para, na medida do possível, auxiliar nos processos. A 202 

Conselheira Silvana Oliveira questionou se o trâmite após a elaboração do ETP seria pela 203 

Diretoria de Material e Patrimônio - DIMAPA ou pelo próprio órgão emissor. O 204 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg esclareceu que fora encaminhada a todos os 205 
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Setores a Ordem de Serviço nº 2/2024 da PROAD, com a sequência do protocolo de 206 

compras, inclusive com informações a respeito dos procedimentos quanto a orçamentos; 207 

ressaltou que deverão ser adotados critérios ao longo do tempo, que deverão ser 208 

flexibilizados na medida que se tenha segurança jurídica e frisou que a responsabilidade 209 

da solicitação de compra, bem como da emissão do ETP será sempre do demandante. O 210 

Presidente agradeceu as informações prestadas pelo Conselheiro Emerson Martins 211 

Hilgemberg e destacou que, o sistema ETP digital foi criado para facilitar o trabalho, 212 

devendo ser aprimorado ao longo do uso do mesmo e que se deve ter o entendimento de 213 

que a questão, tanto dos ETPs como das compras é incontornável, que todo o processo 214 

deve ser realizado pelos responsáveis de cada órgão ou projeto, enfatizando que não há 215 

técnicos suficientes, habilitados para realizar tais procedimentos, levando em conta as 216 

especificidades dos itens que são requisitados; lembrou que a proatividade é necessária 217 

para construir a Universidade e que os recursos devem ser gastos em sua totalidade, quer 218 

seja na compra de materiais e equipamentos ou para o pagamento de bolsas. O Senhor 219 

Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate complementou que houve a substituição da 220 

antiga lei das licitações pela nova legislação federal, que regulariza os procedimentos de 221 

licitações e contratos, a partir do início do corrente ano e enfatizou que gastar recursos 222 

públicos exige responsabilidade. Aparte, o Conselheiro Júlio César Miné indagou se seria 223 

possível prorrogar o prazo de entrega do Plano de Contratação Anual - PCA para o dia 224 

primeiro de abril, tendo em vista que os setores deverão reunir as informações dos 225 

departamentos. O Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg ficou de verificar a 226 

possibilidade e informar os Setores. Seguidamente, fazendo uso da palavra a Conselheira 227 

Jesiane Stefania da Silva Batista estendeu convite a todos para participar da 6ª edição 228 

do Arboriza PG, no próximo dia vinte e dois das dez às dezesseis horas no Colégio Agrícola, 229 

quando deverão ser distribuídas cerca de dez mil (10.000) mudas de várias espécies, entre 230 

arbóreas e aromáticas e ressaltou a importância da Universidade na conscientização 231 
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ambiental da comunidade. O Presidente expôs a importância do projeto e o engajamento 232 

didático com o reflorestamento e a arborização tanto no país como no mundo. Próximo 233 

a se manifestar, o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior destacou algumas ações 234 

importantes que a Universidade tem organizado, como o Cursinho Popular, 235 

parabenizando a Conselheira Silvana Oliveira, na qualidade de coordenadora do projeto 236 

e demais participantes, mencionou ser um sucesso e considerando a importância do que 237 

representa na vida das pessoas beneficiadas; o evento que ocorrera no último dia quinze 238 

a respeito do projeto Cão Comunitário, contando com a parceira da Prefeitura Municipal 239 

e contando com a participação de diversas pessoas da Instituição, demonstrando a 240 

grandeza do trabalho realizado, num processo educacional e de sensibilização para as 241 

novas gerações; discorreu ainda sobre duas ações que estariam acontecendo de forma 242 

paralela, a primeira referente a oferta de vagas remanescentes, ou seja, aquelas que não 243 

foram ocupadas após realização do Vestibular e PSS, citando que nesse ano ficaram 244 

trezentas e noventa e oito (398) vagas ociosas, com uma diminuição sensível nas 245 

licenciaturas, considerando que no ano anterior ficaram duzentas e sete (207) vagas 246 

ociosas e no corrente ano, noventa e oito (98) vagas ociosas, sendo que dessas após o 247 

chamamento dos alunos apenas oito (8) vagas, no curso de Licenciatura em Física não 248 

foram preenchidas e a segunda ação seria o processo de transferências externas, cujas 249 

inscrições se encerrariam na presente data, relatou que foram ofertadas mil e 250 

quatrocentas (1.400) vagas para alunos do segundo ao penúltimo ano dos diferentes 251 

cursos, citando que até o momento havia cem (100) inscritos, número esse que pareceria 252 

pouco, mas que, comparado com a média dos últimos cinco (5) anos, seria um bom 253 

resultado, tendo em vista que a média era de apenas cinco (5) inscritos e ressaltou que a 254 

alteração na legislação possibilitou maior agilidade ao processo, diminuindo a burocracia, 255 

para que esses alunos possam iniciar a participação nas aulas o quanto antes, tendo em 256 

vista as disciplinas semestralizadas que já estariam com quase quarenta por cento (40%) 257 
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da carga horária cumprida, inviabilizando assim a conclusão dessas disciplinas e requereu 258 

aos Diretores de Setor que solicitassem aos coordenadores agilidade, a fim de resolver 259 

simultaneamente as questões burocráticas, já com a participação dos alunos em sala de 260 

aula, para não prejudica-los ainda mais; mencionou que, a fim de agilizar o processo da 261 

entrada dos novos alunos, foram realizadas algumas alterações, principalmente na 262 

questão dos sistemas. A Conselheira Rosangela Maria Silva Petuba solicitou o envio dos 263 

dados ao Setor para conhecimento e para reencaminhá-los aos coordenadores de curso. 264 

O Presidente reforçou a importância do comprometimento dos Diretores de Setor, 265 

destacando que seria a primeira vez que se verifica uma união entre esses e agradeceu a 266 

colaboração em torno de pautas para auxiliar no desenvolvimento da UEPG, reforçando 267 

a necessidade de um trabalho conjunto, como o que vem ocorrendo com o Conselheiro 268 

Miguel Archanjo de Freitas Junior, com o compromisso de preencher todas as vagas nas 269 

salas de aula, o que já vem ocorrendo; relatou que todas essas ações que vem 270 

acontecendo na UEPG, tanto de combate a vagas ociosas como de evasão, estão sendo 271 

divulgadas como exemplo em Brasília pelo representante do Conselho Estadual de 272 

Educação professor João Carlos Gomes; enfatizou que é preciso dar oportunidade de 273 

crescimento ao aluno, ou seja, não formar apenas pesquisadores, mas formar indivíduos 274 

com a capacidade de exercício da sua profissão junto a sociedade. Seguidamente, fazendo 275 

uso da palavra a Conselheira Fernanda Cristina dos Santos Cavagnari relatou situações 276 

ocorridas em sala de aula com professores que não incentivavam a permanência dos 277 

alunos, mencionando caso em que professor sugeriu que o aluno deveria parar de estudar 278 

e apenas trabalhar, caso precisasse sustentar a família. O Senhor Presidente agradeceu 279 

pelo relato e lembrou que esse seria o oposto do comportamento que deve ser adotado 280 

na Instituição, destacando que são gentilezas que cultivam os alunos e que atualmente a 281 

principal função da Universidade é ensinar metodologias de aprendizagem nas 282 

respectivas áreas de formação, tendo em vista que a formação deve perdurar durante 283 
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toda a vida profissional desses alunos. Na sequência o Conselheiro Jozia Ribeiro do 284 

Nascimento lembrou que essa seria sua última reunião da gestão 2022-2024 e agradeceu 285 

a todos que contribuíram para o seu crescimento nos Conselhos; rememorou a respeito do 286 

início do projeto dos Cães Comunitários e que fora retomado pela atual gestão, 287 

salientando que os cães estariam sendo muito bem cuidados e parabenizou a equipe do 288 

projeto, do qual faz parte e relatou o sucesso da palestra ocorrida no último dia quinze 289 

sobre o tema. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate expôs que o evento foi 290 

muito bom e que o papel da Universidade em relação a comunidade seria a 291 

conscientização e a educação a respeito desse problema, que é um grave problema social. 292 

O Presidente parabenizou o Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento pela atuação na 293 

qualidade de representante dos técnicos e ressaltou a importância da participação e 294 

contribuição tanto dos agentes universitários, como dos discentes junto aos Conselhos; 295 

lembrou ainda, que o Conselheiro supracitado foi um dos responsáveis pela reativação do 296 

projeto Cão Comunitário, enfatizou a importância do projeto e informou que foram 297 

comprados medicamentos, vacinas e outros produtos para os cães e que a Universidade 298 

vem fazendo sistematicamente ações para o bem-estar animal. Próximo a se manifestar, 299 

o Conselheiro Siderlei Nascimento questionou quanto a eleição para representante dos 300 

agentes universitários que ocorrem no próximo dia vinte, se essa seria presencial ou 301 

remota. O Conselheiro Gilmar Batista Mazurek, na qualidade de Presidente da Comissão 302 

Eleitoral, informou que conforme previsto em Resolução, as eleições seriam presenciais. O 303 

Conselheiro Adriano Gonçalves Viana sugeriu alteração na Resolução a fim de prever 304 

eleições online, para coordenação de curso, de chefia de departamento e representantes 305 

discentes, tornando assim esses processos mais dinâmicos. O Conselheiro Jozia Ribeiro do 306 

Nascimento lembrou que, quando as eleições da Comissão Interna de Prevenção de 307 

Acidentes e de Assédio - CIPA foram transformadas em online, houve uma participação 308 

muito maior por parte dos eleitores. O Conselheiro Gilmar Batista Mazurek manifestou 309 
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que seria uma necessidade urgente a alteração do regulamento das eleições, inclusive 310 

permitindo eleições online. O Senhor Presidente expôs ter um pouco de resistência quanto 311 

a alteração da regulamento das eleições, explicando que vem acompanhando as eleições 312 

para reitor de outras universidades, utilizando o modo online e percebeu que o processo 313 

de discussão da universidade sofre um grande prejuízo, uma vez que não há uma busca 314 

de discussão mais acirrada, havendo também desmobilização dos contatos, prejudicando 315 

muito o processo; afirmou que em sua gestão não haverá proposta de alteração na 316 

referida resolução no sentido de transformar online as eleições, podendo até ser um 317 

processo gradativo, com algumas alterações, como do sistema de cédula para urnas 318 

eletrônicas e talvez eleições online para coordenadores, uma vez que para esses a relação 319 

de debate é mais próxima, dentro do departamento, não havendo nenhum prejuízo para 320 

o debate, porém destacou que eleição para Direção de Setor, Representantes dos 321 

Conselhos e Reitor deve continuar no sistema de votação presencial com urna eletrônica; 322 

finalizando manifestou que para os demais cargos poderiam ser apresentadas propostas. 323 

Em seguida a Conselheira Adriana Timóteo dos Santos estendeu convite para 324 

inauguração no próximo dia vinte e dois, do Centro de Pesquisa e Pós-Graduação em 325 

Direito, localizado no prédio anexo ao Cine-Teatro Pax UEPG e agradeceu a colaboração 326 

de todos, principalmente do Magnífico Reitor, do Senhor Vice-Reitor, da Conselheira 327 

Andrea Tedesco da Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN, a Prefeitura do Campus 328 

Universitário - PRECAM e a PROJUR, destacando se tratar de um momento histórico para 329 

o curso de Direito, sendo o primeiro Programa de Pós-Graduação Stricto sensu em Direito. 330 

O Presidente lembrou que, originalmente o prédio anexo ao Cine-Teatro Pax UEPG seria 331 

destinado somente para eventos, porém como houve uma alteração na legislação, pode-332 

se dar uma destinação mais eclética ao prédio, para que servisse o maior número de 333 

pessoas, com isso gerando mais espaços na UEPG. Na sequência a Conselheira Silvana 334 

Oliveira convidou a todos para participar de uma campanha do projeto Cães 335 
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Comunitários, destacando o evento ocorrido quando foi lançada a série de livros infantis 336 

“Histórias sem Fim”, de autoria da professora Gisele Brandelero Camargo, do 337 

Departamento de Pedagogia e coordenadora do projeto Cão Comunitário, que serão 338 

distribuídos em todas as escolas do município, sendo uma iniciativa muito importante 339 

para educação e conscientização das crianças em relação a situação dos animais; fez um 340 

breve relato da situação dos cães de rua no município, mencionando que tanto grupos, 341 

como indivíduos voluntários, trabalham com resgate de animais, porém sempre há 342 

dívidas a serem pagas em clínicas veterinárias e que além de apoiadores, são realizadas 343 

muitas rifas para arrecadar recursos para saldar essas dívidas; informou que em breve 344 

será realizado um bazar e questionou se haveria algum problema em realizá-lo nas 345 

dependências da UEPG, pois seria um projeto institucional, aproveitou e pediu doação de 346 

itens para a venda no bazar. O Presidente esclareceu que não haveria óbice com relação 347 

ao bazar, que seria necessário apenas formalizar o evento, para a PRECAM delimitar a 348 

questão dos espaços, indicando o melhor dentro das necessidades para o evento e sugeriu 349 

ainda a abertura de uma conta oficial na Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 350 

Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 351 

FAUEPG, por conta dos pagamentos, inclusive para pagamentos via PIX para não constar 352 

no nome dos integrantes do projeto, protegendo-os dessa forma e dando mais 353 

transparência ao evento; indagou se havia mecanismos jurídicos para cadastrar os cães 354 

comunitários da UEPG em alguma clínica, a fim de serem atendidos pelo projeto de 355 

extensão e sugeriu, um convênio com o Centro de Ensino Superior dos Campos Gerais - 356 

CESCAGE, tendo em vista possuírem clínica veterinária, justificando que, com um 357 

convênio, os atendimentos seriam muito mais fáceis. O Conselheiro Emerson Martins 358 

Hilgemberg manifestou-se quanto aos aspectos operacionais, observando que um 359 

convênio seria mais rápido do que a contratação de serviços. O Presidente destacou 360 

disposição da administração de encontrar uma solução institucional para o problema e 361 
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solicitou que se verificasse a possibilidade desse convênio com as clínicas do CESCAGE. A 362 

Conselheira Fernanda Cristina dos Santos Cavagnari aparte, comentou que o CESCAGE 363 

teria médicos veterinários que atendem a comunidade e que os bancos já possuem 364 

seguros para os pets, com valores a partir de trinta reais (R$ 30,00). O Presidente observou 365 

que seria necessário verificar se os bancos aceitariam pets comunitários. O Administrador 366 

da PRECAM professor Elias Pereir, referiu que já existiria uma habilitação junto ao 367 

CESCAGE, porém havia uma certa dificuldade no atendimento, deixando a desejar; se 368 

colocou à disposição para verificar a questão do seguro nos bancos. Seguidamente 369 

fazendo uso da palavra a Conselheira Beatriz Gomes Nadal noticiou que no mês de julho 370 

será realizada na região de Guarapuava, mais uma edição da Operação Rondon Paraná, 371 

nos mesmos moldes do Projeto Rondon nacional, sendo uma proposição da Secretaria de 372 

Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI e que ainda havia a necessidade 373 

de terminar a composição da equipe; esclareceu que apesar da UEPG ter um grupo de 374 

professores rondonistas, a filosofia do projeto é de que não haja repetições da experiência 375 

tanto para alunos quanto para professores; que fora realizada atividade para agregar 376 

novos integrantes, porém, como o projeto será desenvolvido no período de férias, houve 377 

uma certa dificuldade de pessoas interessadas e solicitou colaboração dos Diretores de 378 

Setor para ajudar no processo de mobilização junto aos departamentos e dos professores, 379 

ressaltando que seriam necessários quatro (4) professores de qualquer área e que até o 380 

momento só havia um (1) e salientou a importância da participação da UEPG no projeto. 381 

O Senhor Presidente sugeriu que a Conselheira encaminhasse um texto simples e 382 

explicativo para a PROGESP para que enviem o convite por e-mail a todos os professores 383 

da UEPG. Em seguida, manifestou-se referente aos cortes de carga horária da UEPG, 384 

mencionando que foram cortadas mil (1.000) horas no corrente ano e que no próximo 385 

ano serão cortadas mais mil (1.000) horas, conforme previsto em lei e destacou ser esse 386 

um grande desafio junto aos cursos; ressaltou ainda, a necessidade dos professores manter 387 
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os registros de frequência atualizados, uma vez que a falta desses afeta a confiabilidade 388 

dos dados, lembrando ser responsabilidade dos coordenadores e chefes de departamento 389 

garantir esses registros; expôs ser crucial garantir distribuição justa da carga horária dos 390 

professores na universidade para evitar que alguns tenham excesso de horas enquanto 391 

outros ficam com pouca carga horária, o que poderia prejudicar a qualidade do ensino e 392 

impactar na reputação da Instituição; citou ainda os esforços que vem sendo feitos para 393 

a permanência dos alunos, como o aumento de bolsas e a execução do projeto, num 394 

futuro próximo, de um novo restaurante universitário e lembrou que sobretudo, o mais 395 

importante e necessário é o comprometimento dos professores. Fazendo uso da palavra o 396 

Conselheiro Adriano Gonçalves Viana relatou referente a questão da carga horária, que 397 

os Diretores de Setor estariam preocupados e focados nesse problema, uma vez que, todos 398 

os Setores passam por situações muito parecidas com relação a redução da carga horária 399 

dos professores colaboradores e que todos os Diretores estariam trabalhando no sentido 400 

de ajudar nessa situação, visando principalmente preservar a atual política docente. O 401 

Senhor Presidente expôs ser um momento muito importante para a Universidade a união 402 

e o trabalho dos Diretores de Setor, que vem contribuindo muito junto aos departamentos 403 

e coordenações de curso e que a partir do momento que haja também uma 404 

regulamentação da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP resolverá de 405 

imediato boa parte as dificuldades de contratações. O Conselheiro Renê Francisco 406 

Hellman aparte, informou que já havia proposta de regulamento da pós graduação 407 

Stricto sensu, devendo ser encaminhada no decorrer da semana aos Diretores de Setor 408 

para colher contribuições e na sequência encaminhada aos coordenadores de pós-409 

graduação; que a próxima reunião da Comissão de Pós-Graduação - CPG será adiada 410 

para dar tempo dos colegiados discutir a proposta; referiu que a proposta visa estabelecer 411 

algumas regras como, a necessidade de autorização da CPG para abertura de turmas, 412 

conforme o número de alunos, esclarecendo que não haveria problema algum quanto a 413 
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um número reduzido de alunos, bastando apenas justificativa para a CPG proceder 414 

análise com base em critérios objetivos; que será solicitado planejamento anual das 415 

disciplinas, como é feito nos departamentos dos cursos de graduação, dentre outras; 416 

explanou que a PROPESP precisa concentrar e fornecer informações adequadas aos 417 

departamentos e que os problemas do sistema tem sido fáceis de resolver; finalizando, 418 

destacou que há uma perspectiva muito boa de se avançar nesse regulamento e solicitou 419 

o apoio de todos. Não havendo nada mais a tratar, às onze horas e vinte minutos, a 420 

Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, 421 

eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, 422 

que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da 423 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, dezoito de março de dois mil e vinte e quatro. 424 
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